

## **PRESSEINFORMATION**

Mannheim und Heidelberg, 1. Juni 2021

### **FLÜWO-Mieter feiern den Internationalen Tag der Nachbarn**

**Anlässlich des Internationalen Tag der Nachbarn am 28. Mai 2021 hat die FLÜWO Stiftung zu nachbarschaftlichen Aktionen in allen Beständen der FLÜWO Bauen Wohnen eG aufgerufen.**

In Mannheim und Heidelberg setzten Mieter in ihren Quartieren frühlingshafte Aktionen um. Die FLÜWO Stiftung unterstützte die Umsetzung der Ideen organisatorisch und finanziell. Dazu erklärt Stiftungsreferentin Magdalena Heinrichs: „Die Herausforderung dieses Jahr war, den Tag der Nachbarn coronakonform zu gestalten. Die Nachbarschaften waren aufgerufen, gemeinsam eine Aktion zu überlegen, wie sie diesen besonderen Tag feiern können.

In Heidelberg-Pfaffengrund bot Jacqueline Sprenger eine „Frühlingsbastelaktion für Groß und Klein“ an. Ab 10:00 Uhr begannen die Kinder der Nachbarschaft unter ihrer Anleitung Serviettenblumen mit bunt gestalteten Blumentöpfen zu basteln. Jacqueline Sprenger, die seit 2019 in einer FLÜWO-Wohnung vor Ort wohnt, sprüht vor Kreativität und bastelt auch sonst viel mit ihrer Tochter. So kamen im Laufe des Tages zahlreiche Besucher zu einem großartigen Ergebnis. Am Abend zeigte sich die Organisatorin begeistert: „Die Aktion war echt ein Erfolg. Die Besucher wussten vorher alle nichts vom Tag der Nachbarn. Ich habe viel Dank und Komplimente erhalten, das hätte ich nicht so erwartet.“

Im Innenhof der Häuser in der Schwetzingen Straße und Keplerstraße in Mannheim präsentierte der Imker Wolfgang Blumtritt, seit 20 Jahren Mieter einer FLÜWO-Wohnung, ein Bienenvolk in einem Schaukasten. Er erläuterte den interessierten Besuchern, dass nicht die Honigproduktion, sondern die Bestäubung die wichtigste Aufgabe der Biene ist. Sehr anschaulich berichtete er über den Lebenszyklus einer

Königin. Durch seine offene Art und mit viel Herzblut begeisterte er die Besucher für das Thema Bienen. Seit Jahren ist er mit seinen Bienenvölkern im Mannheimer Lehrgarten, in Kindergärten, Schulen und Altenheimen unterwegs.

## **Ein Tag für mehr Begegnung**

Der Internationale Tag der Nachbarn wird seit über 20 Jahren gefeiert. Im Jahr 1999 fand dieser erstmals in Paris statt und hatte zum Ziel, der zunehmenden Anonymität und Vereinsamung in den Städten entgegenzuwirken. Nach fünf Jahren wurde dieser Tag auf ganz Europa ausgeweitet, 2018 wurde er von den Initiatoren der nebenan.de Stiftung nach Deutschland geholt.

Schon im April hatte die FLÜWO Stiftung einen Aufruf in allen Beständen der FLÜWO Bauen Wohnen eG gestartet, um diesen Tag mit nachbarschaftlichen Aktionen zu begehen. Ein Wettbewerb wurde ausgeschrieben, um die gelungenste Aktion zu prämiieren. Zu gewinnen gibt es ein großes Nachbarschaftsfest für das ganze Quartier, das die FLÜWO Stiftung organisieren wird, sobald es die COVID-19-Situation wieder zulässt.

Die FLÜWO Stiftung hat eine Facebook-Seite für den Tag der Nachbarn eingerichtet. Auf dieser Seite werden ab Anfang Juli alle Aktionen präsentiert und per Like-Button kann abgestimmt werden.

## **Kontakt FLÜWO Stiftung:**

FLÜWO Stiftung  
Eva-Lena Wagner  
Gohlstraße 1  
70597 Stuttgart

0711 9760-223

[wagner@fluewo-stiftung.de](mailto:wagner@fluewo-stiftung.de)

## **Über die FLÜWO Bauen Wohnen eG:**

Die FLÜWO wurde am 6. August 1948 gegründet, um die Wohnungsnot nach dem Zweiten Weltkrieg zu lindern. Heute wird die Genossenschaft von 10.512 Mitgliedern getragen und hat einen Bestand von 9.908 Wohnungen.

Das Kerngeschäft der FLÜWO umfasst die Vermietung, Bewirtschaftung und Entwicklung der eigenen Wohnungsbestände in Baden-Württemberg und im Raum Dresden. Unter der Leitung der beiden hauptamtlichen Vorstandsmitglieder arbeiten 135 Mitarbeiter für das Unternehmen, darunter 18 Auszubildende und Studenten.

Zur Sicherung der Zukunftsfähigkeit der FLÜWO werden jedes Jahr beträchtliche Summen investiert. Insgesamt investierte die Genossenschaft im Jahr 2019 über 85 Millionen Euro in ihren Wohnungsbestand, davon rund 17 Millionen Euro für die Instandhaltung und Modernisierung der Gebäude. Die FLÜWO verfügte im Geschäftsjahr 2019 über eine Eigenkapitalquote von 41,3 Prozent und erwirtschaftete einen Überschuss von 6,7 Millionen Euro.

## **Über die FLÜWO Stiftung:**

Die gemeinnützige FLÜWO Stiftung ist eine der Säulen im Bereich Soziales der Wohnungsbaugenossenschaft FLÜWO Bauen Wohnen eG. Mit ihrem außergewöhnlichen Hilfsangebot rund um die Themen Wohnen, nachbarschaftliches Zusammenleben und Quartiersentwicklung ist sie deutschlandweit die erste ihrer Art.

Die FLÜWO Stiftung unterstützt den Aufbau und die Stärkung von nachbarschaftlichen Strukturen und bietet eine individuelle Unterstützung von Menschen im Quartier an. Vor dem Hintergrund des demografischen Wandels und der gesellschaftlichen Veränderungen werden wir uns in den kommenden Jahren mit immer umfangreicheren Versorgungslücken rund um die Lebens- und Wohnsituation sowie mit zunehmenden Schwierigkeiten bei der Bewältigung des Alltags konfrontiert sehen. Um hier zukunftsorientierte Lösungsansätze zu entwickeln, hat sich die FLÜWO Bauen Wohnen eG im Rahmen ihrer Unternehmensstrategie intensiv damit beschäftigt, wie sie auf diese gesellschaftlichen Megatrends reagieren kann. Ein Ergebnis dieser Überlegungen war die Gründung der FLÜWO Stiftung im Februar 2018.

## BILDMATERIAL



Jacqueline Sprenger brachte die Nachbarschaft in Heidelberg-Pfaffengrund mit Serviettenblumen zusammen.

Foto: FLÜWO



Wolfgang Blumtritt ist seit 40 Jahren Imker und zeigte in Mannheim ein Bienenvolk.

Foto: FLÜWO